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香港文匯報訊（記者 王欣欣、吳千 哈爾濱報道）亞奧理事會第
一副主席霍震霆14日表示，哈爾濱亞冬會是最成功的一屆亞冬會。
哈爾濱亞冬會閉幕式於14日晚舉行，哈爾濱亞冬會組委會當日召
開新聞發布會。
「在僅僅一年多的籌備時間裏，哈爾濱不僅運用了先進的科技來
辦賽，也讓人們領略了這個城市的魅力，可以說，這是最成功的一
屆亞冬會。」霍震霆說。
亞冬會組委會副秘書長、哈爾濱市副市長張海華介紹，此次亞冬

盛會和蓬勃發展的冰雪文化、冰雪經濟讓哈爾濱成為開放共享的紐
帶，讓來自各國家各地區的朋友們更加深入地走進中國、了解中
國，以體育為媒接力傳遞亞洲人民對和平、團結、包容的美好嚮
往。
「我從1982年開始參加所有的亞運會、奧林匹克運動會、世錦
賽，這次哈爾濱亞冬會所提供的醫療服務，可以說是所有亞冬會當
中最好的。我親眼見證了這裏醫療服務中使用如此先進的技術。」
亞奧理事會總幹事、世界泳聯主席侯賽因．阿爾穆薩拉姆表示，哈
爾濱的醫療服務在亞冬會歷史上堪稱一流。
「我非常驚訝地看到，亞冬會上有很多的醫療志願者，其中包括

教授醫生、心臟外科醫生等社會精英。在亞冬會的歷史當中，我從
來沒有看到過有如此多來自於社會各界的人士，共同為賽事提供相
關的支持和幫助。」侯賽因．阿爾穆薩拉姆稱，他們如此年輕卻願
意投身於此，正是有了這些高素質的社會人士的幫助，「我們才能
取得這次亞冬會的成功。」
另外據亞奧理事會有關人士介紹，截至14日上午，本屆亞冬會共
進行380多例興奮劑檢測，暫無陽性結果。

亞奧理事會：
醫療服務所有亞冬會中最好

哈爾濱亞冬會的主火炬塔熄滅，下一屆亞冬會將

於2029年在沙特阿拉伯的特魯吉納舉行，這是西亞

地區首次舉辦冬季運動洲際運動會。許多人關心這

樣一個問題：沙特作為以熱帶沙漠氣候為主的國

家，如何承辦冬季運動會？

沙特阿拉伯代表團團長艾哈邁德．本．杜瓦說：

「在沙特，不同地方地形不同，氣候也不一樣，就

在前幾天，北部才剛下過雪。」

選址新未來城有3個月滑雪期
特魯吉納位於沙特西北部新未來城，佔地面積近

60平方公里，海拔在1,500至2,600米之間，冬季氣

溫可降至零攝氏度以下，有3個月的冬季滑雪期，

相關冬季運動設施預計2026年完工。

「在來哈爾濱之前，我就充滿期待。」杜瓦希

說，他多次來華出席賽事活動，中方的組織水平十

分出色，令人印象深刻。「毫無疑問，哈爾濱亞冬

會將是最頂尖的賽事之一。」

本屆亞冬會，沙特首次派團參賽。沙特代表團的8

名運動員參加冰壺和高山滑雪兩個項目，完成了他

們的亞冬會首秀，杜瓦希對此十分自豪。

他說，從2022年北京冬奧會僅1名沙特運動員參

賽起步，「沙特發展冬季體育運動的努力正逐漸顯

露成效」。如今沙特有超過140名冬季運動項目運

動員，未來會有越來越多沙特人喜歡上冰雪運動。

點讚中國辦賽水平高超
杜瓦希說，中國是冰雪運動大國，擁有豐富的辦

賽經驗和高超的組織水平。他說：「中國和沙特在

經濟、文化、體育等各領域合作密切。我們希望與

中國在冬季體育方面加強交流合作，學習借鑒中方

經驗，推動冰雪運動在沙特繼續發展壯大。」

杜瓦希說，每一場體育盛會都對推動不同文明間

交流互鑒發揮重要作用。「我現在見到中國人會主

動說『你好』，能用中文表達感謝，這些都是舉辦

體育賽事的重要意義。」

他表示，特魯吉納氣候適宜，目前籌備工作正在

有序推進，屆時將為大家帶來巨大驚喜。

●來源：綜合新華社及央視網

西亞國首辦冬運洲際賽
沙特冀與中國加強交流特稿

夜幕下的哈爾濱國際會展體育中心流
光溢彩，來自亞洲各國各地區的運

動員相聚於此，共話青春友誼，共襄體育
盛典。
在《點亮亞洲》的樂曲聲中，國務院總
理李強同亞奧理事會第一副主席霍震霆等
步入主席台，向觀眾揮手致意。出席閉幕
式的國際貴賓有：蒙古國總理奧雲額爾
登、庫克群島總理布朗和夫人達夫妮．霍
斯金．布朗。
20時整，閉幕式開始。全體起立，高唱
中華人民共和國國歌，鮮艷的五星紅旗冉
冉升起。
大屏幕上播放的短片《冬日奏鳴曲》開
啟了歡歌之夜。節目《冰雪結同心》在歡
快舞蹈與恢弘交響樂的融匯中，盡顯四季
輪轉、春到冰城的盎然美好。

各國運動員結下友誼
入場環節，旗手和運動員打破以往按國
家入場的慣例，交融匯聚走入地屏中的
「丁香如意紋」之中，吉祥物「濱濱」
「妮妮」和志願者們緊緊圍繞在外，象徵
着亞洲國家和地區團結一心。
中國香港代表團入場，引起現場觀眾歡
呼吶喊的高潮，冰壺運動員甄浩天揮舞香
港特別行政區區旗，每個運動員都洋溢着
熱情的笑臉向觀眾揮手。他們手拉手在
「濱濱」「妮妮」的伴隨下，在絢爛的場
地中圍成圈跳舞，慶祝這令人難忘的時
刻。各國運動員共同見證了亞洲冬季運動
的輝煌與榮耀，也結下了深厚的友誼與情
誼。
亞奧理事會第一副主席霍震霆在致辭中
表示，本屆亞冬會精彩紛呈，在這裏度過
了無比美好的時光。他對習近平主席和中
國人民、中國奧委會、哈爾濱市政府和亞
冬會組委會致以感謝。霍震霆宣布哈爾濱
第九屆亞冬會閉幕，並邀請四年後重聚沙
特阿拉伯未來新城第十屆亞冬會。

賽道設施專業獲點讚
「這次在亞布力參加比賽我感覺非常

好，賽道的狀態也很好，設施配備都是專
業的，賽道組織工作也是非常棒的，這是
一場高水平的賽事活動，這對一系列賽事
來說是非常重要的。」冬季兩項男子10
公里短距離金牌得主、哈薩克斯坦運動員
弗拉迪斯拉夫．基列耶夫在賽後這樣告訴
香港文匯報記者。他又說，在晨跑的時
候，街道上沒有任何的垃圾和多餘的積
雪。「亞布力有一個非常高端的生態環
境，空氣質量也非常棒，呼吸起來很舒
服，環境很棒。」
自由式滑雪男子坡面障礙技巧銀牌得
主、日本運動員伊藤琉耶表示，這是他第

二次到訪中國，對中國的印象非常好，大
家非常友善，亞布力的交通體系以及賽場
和場館設施都非常好。「雪道設計得也非
常科學，幫助我取得了好成績。」

志願者熱情感動健兒
「哈爾濱亞冬會的一切對我們來說都非
常完美。這裏有頂尖的冰壺賽場，冰場條件
非常好，且非常穩定，中國為我們提供了最
好的比賽條件，整個賽事期間我們都非常享
受。」本屆亞冬會男子冰壺冠軍獲得者菲律
賓運動員恩里克．加布里埃爾．普菲斯特表
示，「每次需要幫助時，很多志願者都主動
為我們提供幫助，他們非常友好也特別熱
情，亞冬會之行真的是一次非常美妙的經
歷。」冬季兩項男子10公里短距離銀牌得
主、哈薩克斯坦運動員瓦迪姆．庫拉萊斯表
示，亞布力的志願者以及各位工作人員非常
和善熱情，甚至24小時在線，從來不會拒
絕為他們提供幫助。「對參加這次的賽事我
們都覺得非常滿意。」

共築冰雪夢，共繪同心圓。

隨着主火炬塔「雪韻丁香」在黑龍江哈爾濱冰雪大世界的上空緩緩熄滅，第

九屆亞洲冬季運動會14日晚在哈爾濱圓滿閉幕。來自亞洲34個國家和地區的

1,200多名運動員在這裏突破自我、展現風采、成就夢想、收穫友誼，以高超

競技水平和頑強拚搏精神，書寫了亞洲冰雪運動新輝煌。中國秉持「綠

色、共享、開放、廉潔」的辦賽理念，以一流的場館設施、出色的組

織服務，贏得了亞奧理事會大家庭和國際社會的廣泛好評。此次

冰雪體育盛會被讚為最成功的一屆亞冬會。

●綜合記者于海江、王欣欣及新華社報道
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●國務院總理李強出席閉幕式。 新華社 ●2月14日，第九屆亞洲冬季運動會閉幕式在哈爾濱舉行。圖為運
動員、演員、志願者一起歡慶。 新華社

●中國體育代表團在閉幕式上。 新華社

●中國香港體育代表團成員與吉祥物「濱濱」在閉幕式上互動。新華社
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●在閉幕式上拍攝的主火炬熄滅儀式。 新華社
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